



**Dimanche 4 mai 2025**  
**3<sup>ème</sup> Dimanche de Pâques**  
(année C)



**LA CROIX DE BERNY**  
Paroisse Saint-François-d'Assise



## **Message de Mgr Matthieu Rougé**

*Nanterre, le 24 avril 2025*

*Chers frères et sœurs du diocèse de Nanterre,*



*C'est avec une grande émotion que nous avons appris le rappel à Dieu du pape François, après une ultime et fragile bénédiction pascale comme le saint Pape Jean-Paul II, dans la lumière de la Résurrection.*

*Comment ne pas rendre grâce pour son témoignage de courage, de liberté et de générosité au service du Seigneur Jésus-Christ et de nous tous ?*

*Comment ne pas rendre grâce pour son enseignement sur la transformation missionnaire, l'attention prioritaire à l'égard des plus pauvres, une écologie attentive en particulier à la vie humaine de son commencement à son terme naturel, l'accueil des personnes blessées, la fraternité universelle, la synodalité, l'espérance et l'amour du cœur de Jésus ? Le témoignage et les enseignements du Pape François continueront de nous inspirer et de nous stimuler pendant longtemps.*

*Samedi, avec les groupes de jeunes présents à Rome pour le jubilé des adolescents et la canonisation – reportée – du Bienheureux Carlo Acutis, je représenterai notre diocèse aux obsèques de celui qui a servi l'Eglise comme successeur de saint Pierre pendant douze ans.*

---

Accueil et secrétariat (hors vacances scolaires)  
2 avenue Giovanni Boldini, 92160-Antony (01 43 50 69 35)  
Mail : [sfso@wanadoo.fr](mailto:sfso@wanadoo.fr) et <http://saintfran.free.fr>

*Je propose que, dimanche prochain, dimanche des néophytes et de la miséricorde, toutes les Messes soient célébrées dans le diocèse de Nanterre à l'intention du Pape défunt, de son successeur et de toute l'Eglise. Que le Seigneur nous donne de vivre ce temps de transition dans l'action de grâce, la confiance et la ferveur.*

*Soyez tous assurés de ma prière et de mon fidèle dévouement dans le Seigneur.*

*Matthieu Rougé, Evêque de Nanterre*



En mémoire du Pape François, le Père Alain Lotodé propose des extraits de ses écrits sur trois grands thèmes de son pontificat :

- Une Eglise en sortie
- Une Eglise synodale
- Le souci des pauvres

Le document est à retrouver sur le site internet de Saint-Gilles (<https://paroisse-saint-gilles.diocese92.fr/>)

|||||OOOOOO|||||

## **le lavement des pieds**

Pour la première fois cette année, j'ai accepté la proposition de me faire laver les pieds lors de la célébration du Jeudi Saint. Un peu extérieure à cette scène chaque fois que j'y assistais, je sentais que cette fois, j'étais invitée à quelque chose de nouveau.

Lorsque je me suis installée sur le premier rang, mon voisin a remarqué : « Ce sont des places VIP, je n'ai pas osé m'y asseoir tant que j'étais seul ! ». J'ai souri, il avait raison : quel beau privilège que de pouvoir s'asseoir autour de la table du Seigneur, là, tout près, pour prendre son repas AVEC lui comme les Apôtres avant nous ! Ensemble, sur ces premiers bancs, quelque chose déjà nous liait : avoir accepté de vivre ce geste d'humilité de Dieu pour nous.

Si proche de la table et des célébrants, à l'écoute des textes, mon cœur était joyeux et confiant.

Puis, lorsqu'après l'homélie, le Père Claude s'est agenouillé devant moi pour me laver les pieds, c'était Jésus qui prenait soin de moi avec infiniment de délicatesse et un amour immense. Devant tant d'attention à mon égard, je n'ai pu retenir mes larmes de reconnaissance ! Je crois que c'est cette expérience d'Amour là que Jésus voulait faire vivre à ses amis, afin qu'ils deviennent ses témoins : un amour absolu, qui prend soin de

façon unique et gratuite, un amour qui rejoint l'autre là où il en est pour lui redonner force et courage parce qu'il est aimé sans limite et à jamais ! Et comme recevoir tant d'amour ne peut se garder pour soi, les disciples, comme nous-mêmes, sommes appelés à suivre ce chemin de service, à la suite de Jésus, afin de dire l'Amour de Dieu pour tous les hommes.

Que l'Eglise reprenne ce geste lors des célébrations du Jeudi Saint, prend donc maintenant pour moi toute sa signification et sa raison d'être.

Dieu s'est incarné pour nous rejoindre et il sait que cette vie qu'il nous a donnée ne peut s'exprimer qu'aux travers de nos sens. Il a même permis à Thomas une expérience sensible, après la résurrection de Jésus !

Ainsi notre liturgie, s'adresse à tous nos sens, depuis le partage du pain, corps de Jésus Christ : à nos oreilles par la musique, le silence, les chants, les textes, les prières, à nos yeux par la lumière, les couleurs du temps liturgique, les fleurs, les objets signifiants, cette si belle table dressée ce jour-là, à notre odorat par l'encens, à notre goût par le pain et le vin et enfin à notre toucher lors de la paix transmise, des bénédictions, des onctions et donc aussi lors du lavement des pieds le Jeudi Saint, pour ma plus grande joie !

Par ces quelques mots, je voulais juste vous partager ce que j'ai vécu en ce Jeudi Saint 2025 à Saint-François pour encourager celles et ceux qui n'auraient pas encore osé cette expérience que l'Eglise nous propose : confiance, peut-être que Dieu vous y attend !

*Marie-Laure Coutan*

|||||OOOOOO|||||

### **En 2016, notre paroisse avait rencontré le Pape François !**

Vous vous rappelez peut-être : Richard Apeh était secrétaire de la JECI (Jeunesse Étudiante Catholique Internationale) comme l'ont été il y a quelques années Edouard Koutsava et, jusqu'en septembre dernier, Innocent Odongo (\*).

Logés à la Résidence La Fontaine, les secrétaires de la JECI sont, de fait, paroissiens de Saint-François. En septembre 2016, dans le cadre de ses fonctions, Richard a rencontré à Rome le Pape François (photo).



(\*) Innocent a épousé Agathe à Saint-François en décembre 2022.

## Parcours de carême

À Saint-François le jeudi 15 mai à 15h :  
une 6<sup>ème</sup> et dernière séance sur le thème :  
“Jésus lumière des nations nous en envoie en mission”  
avec enseignement de Mgr Rougé.  
Mais aussi à Saint-Gilles le 4 et le 11 mai à 17h



**ce dimanche 4 mai : 3<sup>ème</sup> Dimanche de Pâques**  
***Retraite de 1<sup>ère</sup> communion du KT à Thiais***  
***à 18h louange par le chant***

Mercredi 7 mai : messe à 12h15  
suivie du repas partagé du 1<sup>er</sup> mercredi du mois  
et à 15h : réunion de l'équipe du Rosaire

Jeudi 8 mai : à Saint-Gilles à 9h30  
80<sup>ème</sup> anniversaire de la fin de la 2<sup>ème</sup> guerre mondiale  
Célébration œcuménique pour la paix  
organisée par les Églises catholique et protestantes de Bourg-la-Reine.

**Dimanche 11 mai : 4<sup>ème</sup> Dimanche de Pâques**  
***aux portes : quête de la Journée Mondiale des Vocations***

Mercredi 14 mai : prière et lectures du jour à 12h15

Jeudi 15 mai  
Dernière séance du parcours de carême à 15h  
et à 19h, réunion de l'EAP

**Samedi 17 mai : Pèlerinage diocésain à Saint-Sulpice**  
Un après-midi de prière et de ressourcement spirituel,  
avec une grande messe diocésaine à 16h30 à Saint-Sulpice  
Quant au groupe KT de la paroisse, il partira à 8h30 vers Notre-Dame. Des photos  
de leur marche seront diffusées sur le groupe WhatsApp de Saint-François.

**Dimanche 18 mai : 5<sup>ème</sup> Dimanche de Pâques**  
***Séance de l'Éveil à la Foi***



*Le Père Jean Vergonjeanne (94 ans) nous quittera durant l'été  
pour rejoindre la maison de retraite Marie-Thérèse à Paris,  
après 21 ans de service à Saint-Gilles et Saint-François.*

*Nous retrouverons le Père Jean à Saint-François le jeudi 29 mai  
pour la messe de l'Ascension de 10h30 qu'il présidera.  
Saint-Gilles lui dira au revoir le dimanche 22 juin  
après la messe de 11h qu'il présidera.*